

## “Construcciones cotidianas de la paz”

### **Descripción larga:**

Tradicionalmente en las Ciencias Sociales se han abordado a profundidad y desde distintas perspectivas las violencias y los conflictos; en este sentido, se ha entendido la paz como su opuesto. Adicionalmente, la literatura disponible sobre la paz hace mayor énfasis en los procesos de desarme, desmovilización y reinserción, así como en la infraestructura institucional de la paz; de manera que sólo recientemente se viene dando relevancia a las infraestructuras sociales que garantizan que la ciudadanía, las comunidades y las organizaciones sociales son fundamentales en la construcción de la paz.

Tales infraestructuras sociales tienen que ver con aquellas experiencias y procesos que la sociedad civil desarrolla, incluso antes de los pactos de paz, para demandar soluciones negociadas al conflicto armado, para aportar en una transformación cultural que haga de la resolución no violenta de conflictos una pauta de actuación en la sociedad, para participar en los procesos de reconciliación con los excombatientes y para seguir demandando ante el Estado y la sociedad la garantía de derechos fundamentales, cuya concurrencia es y sigue siendo el nicho en el que se incuban las violencias.

La gestión del cambio social nos habla de que la paz se puede construir, incluso, en medio de contextos conflictivos, es decir, sin necesidad de que los períodos violentos y las motivaciones estructurales del conflicto armado se hayan resuelto política e institucionalmente. Es aquí donde las comunidades que han padecido la guerra, haciendo uso de un recurso más creativo que técnico, le abren el camino a la construcción de paz, que permite no sólo ser independiente en cierta medida de lo institucional, sino que también permite trascender el concepto de paz tradicional hacia la idea de distintas paces.

La revista Ánfora les invita a presentar sus manuscritos sobre reflexiones y experiencias investigativas que hablen de estas construcciones de paces cotidianas de tal forma que

permitan ampliar la noción tradicional de la paz. Las propuestas pueden inscribirse en los siguientes ejes de trabajo:

- **Líneas de trabajo:** Teorías y reflexiones sobre paz y paces
- Estudios de caso y experiencias sobre construcciones cotidianas de la paz o las paces
- Violencias vs. paces
- El papel de las instituciones en las construcciones cotidianas de las paces
- Metodologías y herramientas pedagógicas asociadas a las construcciones cotidianas de las paces
- Las construcciones de paces cotidianas en medio de contextos conflictivos
- El fortalecimiento social y político de las comunidades involucradas experiencias de construcción cotidiana de la paz

Editores invitados: Deicy Patricia Hurtado Galeano, Socióloga y Magister en Filosofía, profesora de la Universidad de Antioquia, coordinadora del Grupo Estudios Políticos. Álvaro Díaz Gómez, Psicólogo y Educador. PhD. Ciencias Sociales Niñez y Juventud, profesor de la Universidad Tecnológica de Pereira

Fecha límite: 30 de junio 2020

Más información: [anfora@autonoma.edu.co](mailto:anfora@autonoma.edu.co)

Traditionally, in Social Sciences, violence and conflicts have been approached in depth and from different perspectives; in this sense, peace has been understood as their opposite. Additionally, the available literature on peace places greater emphasis on the processes of disarmament, demobilization and reintegration, as well as on the institutional infrastructure of peace; so that it is only recently that communities and social organizations have been given prominence as fundamental in building peace.

Social infrastructures have to do with those experiences and processes that civil society develops, even before the peace pacts, to demand negotiated solutions to the armed conflict to contribute to a cultural transformation that makes non-violent conflict resolution a guideline of action in society, to participate in the reconciliation processes with ex-

combatants and to continue demanding before the State and society the guarantee of fundamental rights, whose violation is and continues to be the niche in which violence is incubated.

The management of social change tells us that peace can be built, even in the midst of conflictive contexts, that is, without the need for violent periods and the structural motivations of the armed conflict to be resolved politically and institutionally. It is here that the communities that have suffered the war, making use of a resource that is more creative than technical, open the way to the construction of peace, which allows not only to be independent to a certain extent of the institutional, but also allows to transcend the traditional concept of peace towards the idea of different peoples.

The Ánfora journal invites you to present your manuscripts on reflections and investigative experiences that speak of these daily peace constructions in such a way that they allow to expand the traditional notion of peace. Proposals can be registered in the following areas of work:

- Lines of work: Theories and reflections on peace and peaces
- Case studies and experiences on daily peacebuilding of peace
- Violence vs. peaces
- The role of institutions in the daily construction of peace
- Methodologies and pedagogical tools associated with the daily construction of peace
- The daily construction of peace in the midst of conflictive contexts
- The social and political strengthening of the communities involved experiences of daily peace building

Guest editors: Deicy Patricia Hurtado Galeano, Sociologist and Master of Philosophy, professor at the Universidad de Antioquia, coordinator of the Political Studies Group. Álvaro Díaz Gómez, Psychologist and Educator. PhD. Social Sciences Childhood and Youth, professor at the Technological University of Pereira

Deadline: June 30, 2020

More information: [anfora@autonoma.edu.co](mailto:anfora@autonoma.edu.co)